

EL BANCO NACIONAL: RESPONSABLE del desastre que amenaza a C. Rica

En estos momentos, en que los agricultores tienen levantadas sus cosechas, mejores que nunca, los agentes del Banco Nacional se niegan a comprarlas y burlan la ley de precios mínimos

El agricultor, al verse burlado de manera tan sangrienta, está cayendo en las garras de los comerciantes, que les arrancan la mercadería a precios ruinosos

Hasta a 22 colones el quintal de arroz han vendido los agricultores a los especuladores, que a veces son los propios agentes del Banco Nacional

Se alegan razones absurdas para no comprar las cosechas; entre ellas se exige que el campesino llene el saco con las 100 libras completas, ni más ni menos

LA ROSA DE TOKIO



Iva Toguri, conocida como la Rosa de Tokio, ahora se encuentra entre rejas y tiene tiempo suficiente para meditar sobre su destino, que se determinará en el juicio que se le sigue por haber sido la locutora de los japoneses que transmitía La Hora Zero. Ella alega en su favor que los japoneses la obligaban a efectuar esas transmisiones y que los aliados deben contemplar con buenos ojos su caso por haber nacido en Los Angeles, California.

En estos momentos se está presentando un problema muy serio en Costa Rica, que de no solventarse como se debe solventar, dará al traste con los esfuerzos que se han hecho para abaratar el costo de la vida y en cambio elevará los precios en una forma desastrosa. Será la debacle.

LA PRODUCCION HA AUMENTADO COMO NUNCA

Todo el país sabe que en este año las cosechas han estado como nunca. Nunca como ahora se ha producido más arroz, más frijoles, más maíz, más verduras. Pasa a la pág. OCHO

A 0.55 LA LIBRA DE AZUCAR

Al fin consiguieron los dueños de ingenio que el señor Presidente autorizara a meterle la mano en los bolsillos al pueblo

Gran indignación causa entre el pueblo consumidor el anuncio de este cuerdo dado por el "Diario de Costa Rica"

Gran indignación ha causado en el pueblo consumidor, al que pertenecemos la mayoría de los costarricenses, la noticia dada por el Diario de Costa Rica de esta mañana, según la cual los dueños de ingenios han logrado que el señor presidente de la República les autorice a vender el azúcar a 0.55 la libra, aumentándola en una forma alarmante, cuando nadie soporta más la carestía de la vida. Se comenta con indignación. (Pasa a la Pág. TRES)

SUBE EL CAFE

VEINTIDOS DOLARES.-

Sin embargo, los cafetaleros no deben aceptar precios menores de treinta dólares el quintal conforme lo ha venido recomendando la Secretaría de Agricultura

Informes recogidos por nuestros redactores, en la mañana de hoy, dan cuenta del alza que se viene operando en las cotizaciones del mercado cafetalero.

Pese a que las ofertas aun no se hacen en firme, se nos ha informado de precios que suben a veintidós dólares, "quintal puesto en los rieles" como se dice en términos cafetaleros. Sin embargo, los exportadores no deben aceptar precios menores de treinta dólares quintal, conforme lo ha venido recomendando la Secretaría de Agricultura. Pasa a la pág. CUATRO

Complicase la historia dramática del esqueleto

En la casa donde se encontró el esqueleto humano —barrio de La Soledad— habitó por mucho tiempo el famoso bandido chileno Soto Díaz, compañero de no menos célebre Bascañán

Allí tenía su cuartel general y fué allí mismo en el "hueco negro" donde escondió una canastada de joyas robadas cuando se vió acosado por las autoridades

En nuestra edición de ayer lle vamos a conocimiento de nuevos hechos. PASA a la Página SEIS

No está auspicada

POR EL P. EJECUTIVO LA PROYECTADA CONTRATACION AEREA.-

En el decreto de ampliación a la contratación se establece que se trata del proyecto que había sometido el secretario de hacienda y que luego retiró el Ejecutivo del Congreso, siendo recogido por un diputado

ANTE LA COMISION DE AVIACION DEL CONGRESO PLANTEARAN OBSERVACIONES LOS SINDICATOS DE TRABAJADORES.— TAMBIEN SE LA HARAN EN EL CONGRESO IMPORTANTES OBSERVACIONES A LA PROYECTADA CONTRATACION

Durante la mañana de hoy se recibió información, acerca de la contratación de aviación, que ha pasado a estudio de la comisión de aviación del congreso y acerca de la cual los sindicatos obreros plantearon modificaciones fundamentales. Pasa a la pág. OCHO

—ULTIMA HORA—

Director: RAFAEL SOLEY REYES

AÑO III — San José, JUEVES 19 de Noviembre de 1945 — N° 908

IREMOS A HACER COLAS PARA COMPRAR CAFE?

Vamos a llegar al colmo costarricense: nos quedaremos sin café por la sencilla razón de que se va a exportar todo el café, sin dejarnos ni una taza para el consumo local, de no tomarse des de ya providencias energicas

El café en Estados Unidos, sin controles, subirá de precio en forma elevadísima y se preferirá exportarlo y no venderlo en Costa Rica

UNA LLAMADA DE ATENCION DE "ULTIMA HORA" AL GOBIERNO Y AL PAIS

La noticia que ayer diera el señor ministro de agricultura anunciando el mercado libre para el café en los Estados Unidos, fue recibida por todos los costarricenses con justo regocijo. El precio de nuestro café se elevará posiblemente en ese mercado hasta... PASA a la Página SIETE

33 mil quintales de azúcar se recibirán el Jueves.-

"Diario de Costa Rica" falsea la verdad en el caso de Venezuela

El propósito de ese periódico no es propiamente el de perjudicar al Partido Comunista de Venezuela, sino el de perjudicar por carambola al Partido Vanguardia Popular de Costa Rica

DICE DON ARNOLDO FERRETO, DIRIGENTE DE VANGUARDIA POPULAR

Con la mala fe que caracteriza de Costa Rica" ha hecho una pre todas sus publicaciones, "Diario... PASA a la Página SIETE

Proceden de Perú y son para el consumo nacional

El señor Presidente de la República, Lic. Picado, recibió esta mañana la información cablegráfica oficial

Con esa cantidad de azúcar se hará frente a las necesidades del consumo mientras se reciben otras cantidades

El señor Presidente de la República, licenciado don Teodoro Picado, con quien tuvimos el gusto de conversar esta mañana, nos suministró la importante noticia de que el ocho de los corrientes... PASA a la Página SEIS

COSTA RICA: 0-NICARAGUA: 6

El partido jugado hoy en el estadio de Caracas, Venezuela, entre las novenas de Costa Rica y de

Nicaragua finalizó con seis carreras para los nicas por cero de los costarricenses

Columna de la Juventud

NUNCA HEMOS APOYADO NI APOYAMOS NI APOYAREMOS A ANASTASIO SOMOZA

Nos interesa de manera especial dejar bien clara nuestra posición frente a la dictadura militar que por espacio de muchos años viene ejerciendo en Nicaragua Tacho Somoza. Nunca hemos apoyado ni apoyamos ni apoyaremos a Somoza. Estamos, conforme lo dice nuestro manifiesto del 20 de septiembre, "abiertamente contra todas las tiranías y regímenes militaristas que aun quedan en Centro América y en algunos países de América Latina".

Ningún mentecato puede echar sombras sobre esa posición absolutamente clara. Sólo aquellos que han pretendido aprovecharse de los sentimientos libertarios de esos pueblos para satisfacer ambiciones mezquinas, se atreven a afirmar que nosotros apoyamos a Somoza. Nada más falso ni más lleno de mala fé. Lo sabe el pueblo nicaragüense, y eso es lo único que nos interesa, que sus mejores aliados, los más valientes y los que buscamos de verdad su bienestar somos precisamente nosotros:

Se nos ataca porque aprovechando una debilidad del odio tirano estuvimos de acuerdo en que se organizara un fuerte movimiento sindical independiente y el Partido Socialista de Nicaragua, el verdadero partido del pueblo nicaragüense. Se nos ataca porque apoyamos el Código de Trabajo que promulgó el mismo Somoza. Pero quienes nos atacan por estas cosas no entienden ni la a ni la z de lo que es la verdadera política, la que tiene como único objetivo defender los derechos y los intereses del pueblo posponiendo toda ambición personal.

Qué es lo que se nos cobra a los vanguardistas? Que durante muchos años los trabajadores nicaragüenses estuvieron haciendo de "héros" en la lucha contra Somoza satisfaciendo las ambiciones de ciertos personajes sin exigirles un programa verdaderamente beneficioso para el pueblo; y ahora, que se organizó el movimiento sindical y el Partido Socialista, los trabajadores nicaragüenses no están dispues-

tos a seguirle sirviendo de pasto a la Guardia Nacional así porque sí. Ahora, los trabajadores del hermano país estando abiertamente contra Somoza, no aprueban la política aventurera de ciertos pequeños burgueses ilusos ni están dispuestos a exponerse a una masacre más para elevar en el poder a algún señor de esos que se creen elegidos por Dios para regir los destinos de su país y que no quieren asumir ningún compromiso con el pueblo. Y estos aventureros y estos endiosados, son los que atacan el movimiento izquierdista de Nicaragua precisamente porque no apoya sus ambiciones. Y esos mismos señores son los que dicen que los vanguardistas nos vendimos al oro del tirano y que no tenemos autoridad moral para atacarlo.

Y lo más curioso de todo es que Somoza a quienes está persiguiendo es precisamente a sus "grandes amigos" los socialistas. La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista de Nicaragua fue perseguida y expulsada íntegramente por Somoza y los dirigentes sindicales socialistas están siendo encarcelados y expulsados del hermano país. Ya ve el glosario renegado que se llama Otón Acosta, que Somoza persigue a nuestros amigos socialistas y no a sus amigos. Por qué? Preguntará don Otón con la boca abierta. Sencillamente porque esos compañeros le exigieron a Somoza que cumpliera con su promesa de no reelegirse. Por qué no persigue Somoza a los amigos del señor Acosta? Porque sabe perfectamente que con éstos, repartiendo unas cuantas curules y granjerías, puede entenderse a las mil maravillas.

Pero basta ya, señores fariseos del templo de la democracia! Los pueblos de Nicaragua y Costa Rica saben que ustedes lo único que persiguen es aprovechar su dolor, su ignorancia y su miseria para llegar a las alturas y desde allí escarnearlos.

Comité Ejecutivo de la Juventud Vanguardista.

TRUMAN NOMBRO

Edward U. Condon, director de la Oficina Nacional de Pesas y Medidas.

Entre los últimos nombramientos efectuados por el Presidente Truman dentro del resorte administrativo de su Gobierno figura el efectuado ayer en la persona de Edward U. Condon para que desempeñe las funciones de Director de la Oficina Nacional de Pesas y Medidas. Una vez que firmó ese nombramiento el Presidente Truman lo envió al Senado de los Estados Unidos para obtener la ratificación constitucional.

LA BASE NAVAL AMERICANA

en Hollandia fué vendida por 6.830.000 dólares

Noticias originadas de fuente naval dan a conocer que la base situada en Hollandia, al oriente de la Nueva Guinea holandesa, ha sido vendida por el Gobierno de los Estados Unidos al Gobierno de las Indias Orientales holandesas en la suma de 6.830.000 dólares. Funcionarios navales manifestaron que la transacción fue la primera que se ha realizado en efectivo en relación con el programa de disponer de la propiedad excedente en el Pacífico.

EL COMITE DE EROGACIONES

de la Cámara de Diputados norteamericana hizo ciertas modificaciones al proyecto de ley que recomienda 550.000.000 de dólares adicionales para la UNRRA

Al recomendar una erogación adicional de 550.000.000 de dólares para que la UNRRA pueda seguir adelante su tarea de Socorros y Rehabilitación, el Comité de Erogaciones de la Cámara de Representantes de los Estados Unidos hizo al proyecto de ley correspondiente las enmiendas siguientes: que el trabajo de la UNRRA en Europa y en el Medio Oriente sea concluido el 31 de diciembre de 1946 y que las actividades que se efectúan en China concluyan el 31 de marzo de 1947.

COMENTARIO POLITICO

Por lujosísima mayoría aprobó ayer el congreso la dispensa de trámites al dictamen que recomienda la aprobación del proyecto de ampliación del presupuesto. Fracasó, pues, la maniobra de la diputación cortesista para impedir el pago de sus jornales a los trabajadores de Fomento, Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, Fábrica Nacional de Licores, etc. Porque anteayer, martes, la diputación cortesista en masa, y con sólo la ayuda de Pinaud y Orlich, había triunfado en su empeño torpe de dejar a esos trabajadores sin sus salarios.

Pero, como ya lo señaláramos en nuestro anterior comentario, los diputados cortesistas no pudieron pasar en silencio esa maniobra, como lo pretendían y como lo han logrado en muchas otras ocasiones. No. El diputado Albertazzi los obligó a hablar. Y tuvieron que hablar entonces. E intentaron justificarse diciendo que adoraban a esos trabajadores; que querían que se les pagara lo que se les adeudaba. Pero que allí habían otras partidas con las que ellos no estaban de acuerdo. ¡Por eso habían resuelto tirar el proyecto íntegro al canasto de la basura... y dejar a los trabajadores en la estacada! En otras palabras: "¡porque te quiero te apaleo, vida mía!". La cosa fue que hablaron.

Y entonces el pueblo se estero de la infame maniobra cortesista y reaccionó indignado contra ella. Los trabajadores perjudicados decretaron el paro ayer para asistir a las barras del congreso a contrarrestar la amenaza. La maniobra cortesista salió a la luz del sol, y los diputados cortesistas, como los murciélagos, retrocedieron ante la luz. Ante la mirada severa y vigilante del pueblo que abarrotaba las barras, la diputación cortesista rectificó. El diputado Elizondo firmó el dictamen acogiendo el proyecto en su totalidad, sin hacer las discriminaciones que el día anterior les sirvieron de pretexto para tratar de justificar su perversa actitud. Y todos votaron la dispensa de trámites sin decir ni tus ni mus. Sólo el diputado Lara se mantuvo firme en su actitud negativa, leal al interés de su partido, que era el de que no se le pudiera pagar a esos trabajadores para poder así aprovechar el descontento.

Una derrota del cortesismo. Un triunfo del pueblo. Y una lección que se debe aprovechar: conviene impedir que el cortesismo saque las castañas del fuego por mano ajena; y hay que impedir que sus diputados realicen sus maniobras contra el pueblo a la sombra y en silencio. ¡Hay que obligarlos a salir a la plena luz del sol!

Cabezas en Solfa

Por ARMANDO LIO

"Costa Rica no puede prescindir, aún, de la importación de ganado de carne"—(Diario de Costa Rica)

Aunque es demás insistir será bueno que se fije en lo que una vez le dije, que de carne es el ganado.

La verdad, me hace reír el que usted lo haya olvidado, ¿es que está ya tan chiflado y lo debo repetir?

"Hemos hecho bien quienes vetamos la ley de parásitos. Debemos proteger los parásitos, mas nunca fomentarlos".—(La Tribuna).

Si hicieron bien como resa el concepto que encabeza, convendría esto aclarar: si no es igual proteger y el hecho de fomentar.

"Exportación de arroz a Nicaragua. Se han presentado varias solicitudes a la Secretaría de Agricultura"—(Diario de Costa Rica).

Hace poco más de un mes toda la gente trinaba porque el arroz le faltaba. Hoy la cosa es al revés, se colocan en un plano que denuncia un gran error, pues quieren salir del grano que escaseará, a lo mejor.

"Esclarece el presidente del congreso una duda con respecto a la tramitación del nuevo contrato eléctrico"—(Diario de Costa Rica).

Ese oficio lo entretiene cual si fuese algún chiquillo, al amigo, el doctor Grillo, que de grillo nada tiene.

Cuando de dudas se trata y algo hay por esclarecer, consultan su parecer como si fuera su tata; y en un triz, él les relata qué santo deben mover.

Municipalidad de San José

El plazo para pagar los impuestos municipales

¡¡YA VENCIO!!

pero para evitar molestias a los contribuyentes, la Municipalidad de San José ha dispuesto dar un plazo de ocho días a partir de hoy para pagar esos impuestos.

¡¡SIN MULTAS!!

Vaya hoy mismo al Banco de Costa Rica

a pagar sus impuestos municipales para evitarse las molestias que significan los recargos de multas.

San José, 1º de noviembre de 1945.

DENTRO de POCOS DIAS LLEGARA al PAIS todo el EQUIPO de MAQUINARIA

PARA INICIAR LOS TRABAJOS DE LA FILMACION DE LA PELICULA EN COSTA RICA POR CUENTA DIRECTA DE LA 20TH. CENTURY FOX FILM CORPORATION

ATROPELLADA POR UN CARRO LA SEÑORITA ISOLINA ZUÑIGA FALLAS

—El boletín de la dirección general de tránsito, consigna las siguientes novedades:

—A las 13.20 horas de ayer circulaba el automóvil placas 2599 conducido por José D. Martínez, con rumbo al Este por AV. 1 y al cruzar hacia al N. en C. 8º atropelló a la joven Isolina Zuñiga Fallas vecina de Desamparados siendo llevada al Hospital San Juan de Dios y atendida por el Dr. Alvarez quien dictaminó que la accidentada presentaba golpes leves.

—A las 13.40 horas de ayer circulaba la bicicleta placas 661 que guiaba Jorge Brenes y al encontrarse con la bicicleta placa 1883 que guiaba Jorge Alvarez se produjo el choque resultando la bicicleta 661 con la rueda delantera arrugada.

—A las 17.55 horas de ayer circulando el automóvil placas 1765 por C. 9º y manejado por Max Hartman y al llegar a la esquina chocó con el autobús placas 4834 que conducía Jorge Calvo R. pegando el automóvil en el guardabarro izquierdo.

—En distintas ocasiones hemos hablado acerca de los preparativos que se están haciendo para llevar a cabo la filmación de una película, de largo metraje, en Costa Rica, tomando como argumento un esplendoroso desfile de carretas, lo mismo que distintos pasajes de la vida típica costarricense.

Hace apenas dos semanas, a lo sumo, informamos de una conferencia que, miembros de la compañía norteamericana interesada en este negocio, habían tenido con elementos de los distintos periódicos capitalinos, a fin de explicarles con claridad cuales son las razones o interés que la 20th. Century Fox Film Corporation tiene para escoger nuestro país para hacer esa película.

Ampliando nuestros últimos detalles al respecto, podemos decir que dentro de pocos días llegará a Costa Rica todo el equipo de maquinaria que se necesita para iniciar los trabajos de filmación de la referida cinta cinematográfica por cuenta directa de la 20th Century Fox Film Corporation.

También sabemos que en San Francisco de California reina un desbordante entusiasmo por esa película con motivos especiales de la vida típica costarricense, y en los estudios filmicos de Hollywood, los artistas no hacen otra cosa que hablar de este interesante asunto.

desaparición de Musso y de Hitler, de quedarse solo en la dirección del totalitarismo mundial".
F. C.

EL ONOMASTICO DEL GENERAL DON SANTOS M. GOMEZ



General don SANTOS M. GOMEZ

Hoy, Día de Todos los Santos, nuestro pensamiento se dirige al muy estimable y distinguido caballero don Santos M. Gómez, quien celebra su onomástico, dentro del cariño y el amor de su hogar, el cual forman sus dos bellas hijas.

No queremos hacer un elogio exagerado de la persona de don Santos M. Gómez. Pero cualquier cosa que se diga de él es poca en consideración a sus muchos méritos, todos de altos quilates.

De el General don Santos M. Gómez, cabe recalcar su corazón generoso, en el cual han encontrado acogida menesterosos e inválidos, aquellos a quienes la vida ya no ofrece nada pues que han perdido hasta sus fuerzas para luchar con ella.

Venido de la legendaria y pintoresca Venezuela, tierra y cuna del genial libertador de América, Simón Bolívar, y de otros caudillos de fuerza y talla que fueron eslabones férreos para la consecución de la libertad de nuestro continente; de esa Venezuela de paisajes tan frescos y cordiales que parecen acuarelas de algún pintor maestro; de ambiente acogedor siempre, de gentes amables e inteligentes y en donde el emporio de la cultura ha sido tesoro que ha servido para las naciones hermanas, es el General Gómez vivo exponente de todo ello, en una síntesis de generosidad, sencillez e inteligencia que bien valen la pluma de un autor conocido.

Posiblemente una de las tareas más importantes que debe tener la prensa de todos los países del mundo, es aquella que tiende a dar al conocimiento público las vidas humildes, pero fructíferas y plenas, de algunos hombres cuya existencia transcurre bajo un aparente olvido y, no obstante, trabajando con un tezon más encomiable que la de aquel que anuncia sus actos con toda clase de estridencias. Este breve exordio nos permite llegar, así, al asunto de nuestro artículo, que no es otro que el de poner frente a los ojos de nuestros lectores una de esas almas generosas por vocación dedicadas al bien, ajenas, como todo lo que es fuerte en sí y por sí, a que sus hechos sean conocidos. Nos referimos a don Santos M. Gómez, quien hace ya diez años radica entre nosotros, habiendo hecho de Costa Rica su segunda patria, y a la que ha favorecido con el producto y beneficio de su incansable labor en pro de la cultura y el adelanto general. Loable es este silencio con que envuelve, todo aquello. Lleva su meritoria labor dentro de un sigilo de franciscano, para evitarse el oropel altisonante y el elogio de bombos. No otra cosa ha recomendado el sabio, cuando dijo que vale más el silencio del hombre inteligente que los elogios brotados de la necedad y que caen dentro de la cortesanía más ridícula y más vituperable. De todo corazón lo felicitamos en unión de sus dos bellas hijas.

CON EL SEÑOR DE LOS CASERES

De verdad que el señor de los Caseres pasa aquí una vida de lechuguino. Su residencia, es una especie de botega en donde se encuentran en cantidad apreciable, los viejos vinos rioja, y cuanto zumo de riquísima uva de esa región de Castilla la Vieja haya llegado al país. Mas entre ellos no faltan los mejores licores canadienses. En estos días, el propio señor de los Caseres y su cocinero, un cancerbero de espíritu bravío que hasta anda amenazando a diestra y siniestra, se llevaron para su casa cuanto de bueno y de fino se encontraron en los almacenes de licores y galle

titas apetitosas.

Seguramente, el dinero que habría de gastarse en propaganda nazi, por lo menos en parte, se usa para conservar buenas amistades; que a la postre da lo mismo y con eso se surte el mismo efecto.

“En tiempo del paganismo, dice con frecuencia el señor de los Caseres, — se celebraban fiestas en honor de Baco, un idolo de cara inflamada por el abuso del licor, y a quien se le atribuía la gracia de la vendimia. En la época del nazismo, ese honor hay que rendírselo a Franco, quien tiene la capacidad después de la

DIRECCION GENERAL DE LA TRIBUTACION DIRECTA

AVISAMOS

A LOS CONTRIBUYENTES DEL

Impuesto Territorial

que los recibos correspondientes al Tercer Trimestre del corriente año,

ESTAN AL COBRO DESDE HOY

EN SAN JOSE:

BANCO DE COSTA RICA

EN CABECERAS DE PROVINCIA:

TESORERIAS MUNICIPALES

EN CANTONES MENORES:

TESORERIAS AUXILIARES

San José, 1º de noviembre de 1945.

EL DIRECTOR GENERAL.

A 0.55 LA LIBRA...

VIENE de la Página UNO

nación que los dueños de ingenios han conseguido al fin la autorización oficial para meterle al pueblo la mano en el bolsillo. La industria del azúcar siempre ha vivido artificialmente de la protección oficial. Gracias a la protección del Estado, sus due-

ños han hecho fortunas haciendo azúcar. Pero cuando se presentó la escasez, no han querido ayudarle al Estado ni al pueblo. Se han negado a producir dulce y azúcar. Han saboteado la producción para conseguir lo que consiguieron ahora: el aumento en el precio.

La indignación es general.

4 años en un campo de concentración

El 25 de junio de 1940 el compatriota nuestro, Ricardo Lamugue, cayó prisionero de los alemanes y no fué sino hasta el 29 de abril de 1945 que las tropas inglesas llegaron al campo de concentración donde él se encontraba

Ahora, nos dijo Ricardo Lamugue, estoy muy contento de volver a Costa Rica. De ver de nuevo las caras bonitas de las costarricenses que no se me han despinado de la mente ni un segundo y de tener nuevamente entre mis brazos a mi hijita y a mi querida esposa

A principios de 1940, Richard Lamugue decidió ir a defender sus hermanos de Francia, luchando contra los nazis. Ya él había oído hablar de las atrocidades del fascismo, cuando todavía en nuestro país la gente creía, en su mayor parte, que los alemanes eran gente buena, y que los pobrecitos estaban siendo calumniados. Por eso, Richard, Lamugue salió el 14 de enero de 1940, para incorporarse en el Ejército Francés.

No tenía ni un mes de estar peleando con los Franceses, nos explicó Lamugue, cuando caí prisionero en manos de los alemanes, quienes me llevaron a un campo de concentración especial para militares. Nunca se me podrá olvidar el nombre de ese campo de concentración, ni el número que llevaba una placa de metal que traíamos prendida al cuello: STALAG N° 3 A; N° 72.649! Ese era el nombre del campo donde me encontraba, y ese era mi distintivo!

En STALAG N° 3 A estubo muy poco tiempo, ya que luego fui trasladado a un Komandos (especie de campo pequeño en el que los prisioneros son obligados a trabajar), pero como yo me opuse a trabajar, ya que había ido a Europa a pelear contra los nazis, y no a trabajar para ellos.

En vista de que no quise trabajar era trasladado de Komandos en Komandos, y finalmente fui a parar en un STALAG correccional.

Finalmente fuimos trasladados de la región del Brandeburgo, hacia la zona que queda entre Hamburgo y Bremen, donde llevaron los ingleses a liberarnos el 29 de abril de este año, pero me quedé un mes más en ese campo, ya que estaba sirviendo como enfermero voluntario para ayudar a curar la tifus que se había extendido en nuestro nuevo STALAG.

Ahora — nos dijo finalmente Richard Lamugue —, ya lo ve usted estoy muy contento de volver a Costa Rica. De ver de nuevo las caras bonitas de costarricenses que no se me han despinado de la mente ni un segundo. Y más aun, de tener nuevamente entre mis brazos a mi querida hijita Biviana y a mi esposa María del Carmen. Así, un saludo a Costa Rica y a mis amigos de aquí.

Y salimos lentamente de la casa de Richard Lamugue, mientras en los brazos del soldado que daba la pequeña Biviana jugando con la placa que su padre llevaba el cuello cuando era prisionero en un campo de concentración en Alemania.

LA COMISION CONSULTIVA

sobre el Lejano Oriente volverá a reunirse el 6 de noviembre

Obedeciendo a una propuesta presentada por el representante de la China Dr. Wai Tao Ming, los miembros de la Comisión Consultiva sobre el Lejano Oriente, resolvieron suspender sus sesiones hasta el próximo 6 de noviembre ya que ehan decidido emplear el término intermedio para llevar a cabo el estudio de ciertos asuntos y documentos que fueron presentados en las primeras reuniones y que necesitan contemplarse con mayor detenimiento. La Comisión reanudará sus sesiones en Washington el 6 de noviembre.

EL PDTE. DE LA RUBBER

Manufacturers Association declaró que el hule sintético se ha establecido permanentemente como material básico

A. L. Viles quien es Presidente de la Rubber Manufacturers Association declaró en New York que el hule sintético se había establecido permanentemente como un material básico. Viles predijo que nuevos hules sintéticos con mayores campos de uso y servicios, están prontos a ser lanzados al mercado y que serán fabricados con sumas considerablemente menores que las pagadas por el hule natural antes de la guerra.

ELLIS O. BRIGGS

fué designado director de la Oficina de Asuntos de las repúblicas americanas en el Departamento de Estado de Washington

La Secretaria de Estado norteamericana que actúa bajo las órdenes de James F. Byrnes, ha dado a conocer la reciente designación efectuada en Ellis O. Briggs, funcionario del Servicio Extranjero, para desempeñar en el Departamento de Estado de Washington el cargo de Director de la Oficina de los asuntos de las Repúblicas Americanas.

SUBE EL CAFE...

VIENE de la Página UNO—

dando la Secretaría de Agricultura.

En cuanto al café para el consumo interno, tiene buenas perspectivas y se señala tendencia al alza.



POSTAL PARA LEON CORONADO

Esta es su conversación y sus ofertas: si ustedes me alfojan la mesa yo les ofrezco solemnemente bajo palabra de honor Social y el Código de Trabajo.

Yo la otra vez obré suave, pero ahora y es lo que mis enemigos están ofreciendo.

NICANOR

San José 31 de Octubre de 1945.

En manos de los detectives 2 peligrosos hampones

AMBOS SUJETOS, SEGUN NOS INFORMARON, TIENEN UN AMPLIO RECORD DE CARTERAZOS Y FUERON DETENIDOS CUANDO PENSABAN HACER UNA NUEVA VICTIMA

Hemos sido informados que la Dirección General de Detectives ha detenido a dos peligrosos hampones ampliamente conocidos en los círculos judiciales, que responden a los apodos de Mantequilla y Fuleco, quienes tienen las fichas No. 403 y 74.

Desde hace bastante tiempo se habían venido dando en San José una serie de paquetazos, por lo que se sospecha que estos mismos sujetos sean los indiciados de tales delitos. Entre esos paquetazos resaltan especialmente uno dado contra un agricultor de Escazú, quien perdió en ese timo

la suma de novecientos colones, y cuando trataban de dar otro de trescientos colones, fueron detenidos por las autoridades de investigación, ahora han sido acusados ante las autoridades respectivas para que se instruya la sumaria.

Una vaca produce la leche adulterada con agua

Este animal pertenece a don José Víquez, vecino de Llorente de Tibás, quien para defenderse del cargo que se le hacía de adulterar la leche con agua, demostró ante la Agencia Principal de Policía Judicial y de Precios de San José de esa irregularidad de la vaca

En días pasados fue presentada ante la Agencia Principal de Policía Judicial y de Precios de San José una acusación contra un productor de leche de Llorente de Tibás, llamado José Víquez, ya que según se creía este señor adulteraba la leche con agua.

En vista de tal acusación, el señor Víquez negó rotundamente los cargos, por lo que hubo necesidad

de ir a ver la leche que producían las vacas y así se pudieron dar cuenta que una vaca del citado señor producía la leche ya adulterada con agua. En vista de tal problema, el señor Víquez presentó constancia del Departamento de Veterinaria de la Secretaría de Agricultura, en el que se decía que ese defecto de la vaca obedecía a una deficiente alimentación y un exceso de edad, que se traducía en un malísimo estado de salud del animal.

Así pues, estado planteado el problema, ya que según la Ley de Defensa Económica el adulterador debe soportar el peso de la Ley.

¿Irà la vaca a la cárcel?

Acusada una mujer por pervertir a un menor

Esta acusación ha sido planteada ante la Agencia Principal de Policía Judicial de San José ya que una anciana considera que una mujer está pervirtiendo a su hijo, a quien ha logrado dominar moralmente

Ayer en las horas de la mañana fue presentada ante la Agencia Principal de Policía Judicial, de San José una acusación contra una mujer de apellido Rojas, quien, según se afirma en la acu-

sación, ha pervertido a un muchacho de apellidos Umaña Salazar, a quien ha logrado dominar moralmente.

Esta es la primer acusación de tal especie que en mucho tiempo

no se haya presentado ante las autoridades respectivas, y llama la atención por tratarse de que el pervertido es un muchacho bastante crecido, ya que cuenta con más de quince años de edad.

AL PUBLICO

LAS FABRICAS DE CAFE

EL UNICO

DE RODOLFO B

LA PROVE

DE ROQUE

LA COGE

DE MASIS E

LA CASA DEL M

DE ALFREDO

LA FABRICA DE C

CAFE TRES

DE RODOLFO B

AVISAN POR ESTE MEDIO QUE EL CAFE, EL PRECIO MINIMO SERA A PARTIR DEL SABADO 3 DE N

Los DRAMAS del AMOR FUERA de LEY

POR LOS AIRES CON SU CARRETILLA DE MANOS

El accidente de tránsito le sucedió anoche a un campesino que llevaba un buen cargamento de naranjas. Por imprudencia del chofer, que conducía el autobús por la izquierda de la vía, se produjo este accidente que no registró daños personales.

—Anoche, como a eso de las siete, se registró en la vía a De... parados un accidente de tránsito que estuvo a punto de...

EN CORTES CASTRO

...sus ofrecimientos a los capitalistas... yo llego a la Presidencia y... palabra de honor quitar el Seguro...

...pero ahora les prometo obrar duramente oliendo. No más por ahora.

...CANOR SANTOS CHAVES.

...de 15.

En GENERAL

UNICO

...LO BRENES T.;

OVEEDORA

...QUE COZZA;

OGEDORA

...S E HIJOS;

DEL MEJOR CAFE

...REO HERRERA

A DE CAFE VOLIO

TRES RIOS

...LO BRENES T.,

...MEDIO QUE DEBIDO AL ALZA DEL...
...MINI SERA DE C 1.40 LA LIBRA,
...ADO DE NOVIEMBRE DE 1945.

PATETICA HISTORIA DE UNA MADRE SOLTERA A QUIEN SUS PADRES ARREBATAN EL FRUTO DE SUS AMORES CULPABLES PARA ENTREGARLO A UN MATRIMONIO DE RICOS SIN HIJOS

Para ocultar el desliz amoroso de su hija, adoptan la decisión de llevarse a su nieto al quicio de la puerta de una lujosa morada del Barrio González Lahmann, donde habita un matrimonio de gentes ricas sin descendencia.

EL MATRIMONIO ACEPTA FELIZ EL ADVENIMIENTO DE AQUEL CHIQUILLO; PERO POCOS DIAS DESPUES, SU VERDADERA MADRE, ANEGADA EN LLANTO, SE PRESENTO A RECLAMARLO, ARMANDOSE UN LIO

Un drama del amor fuera de ley, del amor que no tiene bendición sacerdotal ni aprobación de los preceptos legales de los hombres, se está desarrollando en estos momentos en esta capital. Por petición expresa de uno de los personajes del patético drama, ULTIMA HORA se abstiene de dar nombres, pensando que en ello quizás va involucrada la felicidad futura de quien es hoy día apenas un montoncito de carnes sonrosadas.

UN DESLIZ AMOROSO

Una apreciable señorita de esta capital, de padres humildes y honrados, tuvo un desliz amoroso. Aquel momento de amor que llenó su alma de luz quiso perpetuarse eternamente en un hijo. Nació el chiquillo. Un angelito blanco, rosado, sano y fuerte. Lo que debía ser alegría y felicidad, resultó en aquellas circunstancias un dramático suceso lleno de lágrimas y de vergüenza. Así es la sociedad de absurda. Los padres de la madre soltera una vez que pasó el sacro momento del alumbramiento envolvieron al nieto aborrecido en una cobija y lo fueron a dejar al quicio de la puerta de una rica morada del barrio González Lahmann. De esta manera, eliminaban aquella prueba maravillosa de la pasión culpable de su hija. No lo hicieron con crueldad. Lo hicieron por la necesidad impuesta por los prejuicios absurdos de una sociedad que si es crueldad.

LA CASA DONDE SE DEJO AL CHIQUILLO

En una de estas noches de octubre, lluviosas y tristes, el viejo salió sigilosamente de la casa, con su nieto en brazos. Camino por las calles mojadas. Atravesó el potrero de los Gallegos. Siguió adelante. El sabía dónde vivía un matrimonio de gentes ricas que no tenían hijos. El sabía que aquella señora llena de lujos y opulencias lloraba en secreto la esterilidad de su casa. Muchas veces había tratado de adoptar un niño. No lo había conseguido por diversas razones. Entre otras, porque su esposo se oponía. El viejo siguió caminando. De vez en cuando el chiquillo—su nieto— a quien se condenaba sin oírsele, sin culpa alguna—lloraba. Callábalo el abuelo, nervioso y agitado. En su casa, allá en un cuarto apenas alumbrado por una bombilla de luz velada, una madre lloraba el gran delito de ser soltera. Allá quedó sola, desamparada, sin su hijo. Apenas logró recoger un escaquin que en el momento de sacar al chiquito de la cama, se desprendió de su pie, de lizado y lindo como un pajarito.

Un momento después, y el chiquillo, bien abrigado en cobijas quedaba en la puerta de la casa del barrio González Lahmann.

ALEGRIA Y DOLOR

Al día siguiente, en la casa rica, la alegría era inmensa. Habían encontrado el envoltorio en la puerta, al regresar del Teatro Nacional, donde había ido el apuro lento matrimonio a ver el Ballet Ruso. Todo fué risas y felicidad. El marido ya no se pudo oponer a la adopción de aquel niño, tan guapo, que habían dejado en su casa, con una carta en la que se le indicaba que era hijo de padres sanos y honrados, que tenían que desprenderse de él por razones legales... Mientras tanto, en la casa de la madre soltera, la tristeza y la desolación reinaban en todos los rincones. Se lloraba el delito y la pérdida del hijo. La madre verdadera lloraba en silencio, bajo las miradas llenas de odio de sus padres.

CUANDO SE LEVANTO

No podía soportar que la distanciaran de su hijo. Por eso cuando se levantó se dirigió a la casa donde estaba su chiquito y sin más escenas, se presentó delante de la señora, llorosa, gemebunda, y le dijo la verdad. Ella era la madre de aquel chiquillo. Le contó toda su historia. La se-

ñora de la casa comprendió todo el drama. Pero ya su marido había dado los pasos legales para la adopción del chiquito. Ahora no se podía deshacer nada de lo hecho. La escena subió en dramatismo. Hubo gritos, recriminaciones, lágrimas... Pero el chiquito se quedó en casa rica.

EL LIO JUDICIAL

La madre entonces se ha presentado ante un conocido abogado de esta capital, para que entable el pleito por la posesión de su hijo. Un pleito bien original, en el que se está disputando una vida. Mientras tanto, los abuelos del chiquillo han arrojado de su casa a su hija. Este quiere el fruto de su amor sobre todas las cosas. Lo demás no le importa.

Encarñados con el hijo que les legó de pronto una noche de octubre, los ricos no quieren abandonar su paternidad milagrosa. Exigen que aquella mujer pruebe que es la madre de su hijo. Tal es el problema sentimental.

Y EL MISTERIO

Y el misterio: no apareció el padre de la criatura, como decía un guazón. La madre no quiere dar su nombre. Permanece en el misterio. En realidad, éste es el culpable del drama triste que ahora se desarrolla entre los frios expedientes de un sumario judicial.



Juan Antonio Ríos, Presidente de Chile, asiste a las ceremonias del bautizo de la Sexta Avenida, de Nueva York, con el nombre de Avenida de las Américas. La avenida corre paralela a la quinta y se espera que muchos consulados y agencias comerciales iberoamericanas trasladarán a ella.

MALA IMPRESION CAUSO LA AUSENCIA DE COSTA RICA EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE INDUSTRIAS

SE CELEBRO RECIENTEMENTE EN LOS ANGELES, CALIFORNIA, ORGANIZADA POR UNA INSTITUCION DE SEGUNDA ENSEÑANZA

La única representación que Costa Rica tuvo en ese importante evento, fué la presencia del secretario del Consulado General de Costa Rica señor Maroto, y el empresario don Rodolfo Brenes T.

—Hemos tenido conocimiento internacional de industrias, habiéndose hecho representar todos los países latinoamericanos, especialmente los de Centro América, y causó muy mala impresión que de Costa Rica no había ni el menor cartelón haciendo un vacío enorme que molestó a todos los costarricenses que visitaron esa exposición.

Se nos dijo que recientemente se celebró en Los Angeles, California, una brillante exposición

Conforme a lo que se nos dijo, sabemos que la única representación que nuestro país tuvo en esa importante exposición, fue la presencia, en el acto de inauguración, del secretario del Consulado General de Costa Rica en Los Angeles, señor Maroto, y el empresario don Rodolfo Brenes T., que llevó la bandera de Costa Rica.

Conforme a lo que se nos dijo, sabemos que la única representación que nuestro país tuvo en esa importante exposición, fue la presencia, en el acto de inauguración, del secretario del Consulado General de Costa Rica en Los Angeles, señor Maroto, y el empresario don Rodolfo Brenes T., que llevó la bandera de Costa Rica.

HOY SIGUE ADELANTE LA PORTENTOSA TOMBOLA

EN LA PLAZA DEL PACIFICO, SIEMPRE CON SUS DESLUMBRANTES ATRACCIONES Y SU NUNCA VISTA CONCURRENCIA.

ANOCHESOLO SE OIA EL MONOLOGAR DE TODOS LOS CONCURRENTES: QUE TOMBOLA! QUE TOMBOLA! NO HABRA NADA IGUAL! OLVIDESE DE ESTE MUNDO Y ENCANTESE CON Y EN LA TOMBOLA!

Se permitirá a Italia conservar su flota

ENTRAN EN ACCION AVIONES BRITANICOS

Batavia, 1º UP.—Aviones de las fuerzas británicas entraron en acción ayer para contener el avance de los elementos indonesios en la Java central. Todos los buques de guerra disponibles partieron urgentemente hacia la base naval de Sorabaya para cooperar en cualquier acción que se inicie por el mando contra los elementos de desorden en Java. Los indonesios según los informes del servicio de contra espionaje están dirigidos y mandados por oficiales del ejército japonés y de la armada alemana.

DECLARACIONES DE BYRNES

Nueva York, 1º UP.—En un discurso pronunciado en el forum del New York Herald Tribune el Secretario de Estado norteamericano Byrnes afirmó que los Estados Unidos se opondrán a las esferas de influencia exclusiva y privilegios en todo el mundo. Dijo Byrnes que es necesaria la adhesión a esos principios si se quiere lograr una paz duradera pero al propio tiempo reconoció los intereses oficiales de la Unión Soviética en Europa Central y Oriental. Byrnes citó repetidamente el sistema interamericano como ejemplo de cooperación entre vecinos.

AUMENTO A LOS PRECIOS DEL CAFE

Washington, 1º UP.—Se ha informado que la campaña de los países latino americanos productores de café, en pro de un aumento en los precios máximos, está siendo apoyada por el Departamento de Estado e Industria cafetera norteamericana. Se sabe, además, que miembros de la Asociación de Cafeteros de los Estados Unidos en una reunión del gremio acordaron solicitar un aumento de los precios como condición necesaria para que se disponga de café suficiente para el consumo en el país.

RECONOCIO NICARAGUA AL GOBIERNO VENEZOLANO

Managua, 1º UP.—Se anunció oficialmente que Nicaragua mantendrá con el actual gobierno de Venezuela las mismas relaciones cordiales que con el anterior, presidido por el general Medina Angarita.

VICE PRESIDENTE DE BOLIVIA

La Paz, Bolivia, 1º UP.—Por setenta votos a favor y uno en blanco la convención nacional eligió a Jesús Montellano para el cargo de vicepresidente de la república de Bolivia. Montellano que cuenta 50 años de edad es abogado de profesión, siendo uno de los dirigentes del movimiento nacionalista boliviano.

OFICIALES DEL EJERCITO JAPONES Y DE LA ARMADA ALEMANA ESTAN DIRIGIENDO A LOS INDONESIOS.— AVIONES DE LAS FUERZAS AEREAS BRITANICAS ENTRAN EN ACCION PARA CONTROLAR EL AVANCE DE LOS INDONESIOS

Las tropas comunistas chinas tomaron varios puntos a ambos lados del puerto de Chin Wantao en el norte de China.— Nicaragua reconoció a la junta revolucionaria de Venezuela.— Comenzaron las sesiones de la convención cafetalera de San Salvador.— Serán hundidas las principales unidades de la escuadra japonesa y las pequeñas distribuidas entre los EE. UU., Rusia, Gran Bretaña y China **INFORMA EL EVENING STANDARD QUE BANDAS DESCRITAS OFICIALMENTE COMO DE TERRORISTAS JUDIOS HICIERON SALTAR LA LINEA FERROVIARIA EN CINCUENTA PUNTOS DE PALESTINA**

REGRESARA VOLUNTARIAMENTE ROBERT BURNS

Atlanta Ga., 1º UP.— Después de veintitrés años regresará voluntariamente a Georgia para entregarse a las autoridades, Robert Burns autor del libro "Soy un fugitivo", que sirvió de base a una película cinematográfica. En el libro, Burns afirmaba que había sido condenado por un crimen que no había cometido y describía las penurias pasadas en el penal de Georgia. El gobernador de Georgia Ellis Arnal ya ha solicitado de la prisión del estado y de la junta de perdón, que indulten a Burns.

SE PERMITIRA A ITALIA CONSERVAR SU FLOTA

Washington, 1º UP.— Los observadores bien informados se sentían hoy seguros de que bajo el tratado final de paz que se acuerde entre Italia y los aliados se permitirá a aquella conservar su escuadra. Se espera que una indicación al respecto aparecerá cuando se publiquen los términos modificados del armisticio. El Secretario de Estado James Byrnes ha dicho que los términos serán dados a conocer dentro de una semana. La cuestión de la disposición futura de la escuadra italiana quedó suscitada al hacerse la revelación de que las principales unidades de la escuadra japonesa van a ser hundidas y las unidades de pequeñas distribuidas entre los Estados Unidos, Rusia, la Gran Bretaña y China. Byrnes dijo entonces que no se había decidido aun el destino que se daría a la flota italiana. Varios factores entraron en juego respecto a la disposición que se ha de dar a la flota italiana.

AVANZAN LOS COMUNISTAS CHINOS

Chungking, 1º UP.—En círculos comunistas se anunció que las tropas comunistas chinas tomaron diversos puntos a ambos lados del puerto de Chin Wantao en el norte de China que se halla ocupado por dos mil infantes de marina norteamericanos. Agregaron que los comunistas chinos, en su acción contra las tropas de Chungking, también reconquistaron el paso de Shan Hai Kan de la gran muralla a sólo veinticinco kilómetros de Chin Wan Tao.

SERVICIO AEREO MEXICO HABANA

La Habana, 1º UP.— Mañana viernes quedará inaugurado oficialmente un nuevo servicio aéreo regular diario entre La Habana y México por la compañía mexicana de aviación. Este servicio que ya fue prestado con carácter provisional durante la guerra quedó interrumpido recientemente.

LA CONVENCION CAFETALERA

San Salvador, 1º UP.—Han llegado a San Salvador los delegados de Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica a la convención cafetalera. El Salvador estará representado por cuarenta delegados. Las sesiones comenzarán hoy jueves en el salón rojo del Palacio Nacional en San Salvador.

CESTAC VENCIO A BLACKSHEAR

Oakland, California, 1º UP.— El boxeador de peso completo argentino Abel Cestac protegido de Luis Angel Firpo y Jack Dempsey venció por KO, técnico a Harold Blackshear de San Francisco en el primer round de un match celebrado anoche en Oakland. Siete mil quinientos fanáticos presenciaron el encuentro.

EL PDTE. TRUMAN

Declaró a los periodistas que todavía necesita al General Marshall en el puesto de Jefe de Estado Mayor

En cordial plática periodística con los corresponsales estadounidenses, el Presidente Truman fue interrogado por éstos acerca de su opinión respecto a un artículo publicado por el Washington Post, sugiriendo que el General Marshall será colocado al frente de un programa de entrenamiento militar lo que prestigiaría dicho programa. El mandatario estuvo de acuerdo con los corresponsales en que el General Marshall añadiría su prestigio al programa general de entrenamiento militar, pero que todavía era Jefe del Estado Mayor y de que lo necesitaba en ese cargo.

MEXICO RECONOCE AL GOBIERNO DE BRASIL

México, 1º UP.— El canciller mexicano Castillo Nájera comunicó al encargado de negocios brasileño que el gobierno mexicano continuará sus relaciones diplomáticas con el gobierno presidido por Linhares en el Brasil.

URUGUAY Y PARAGUAY SE INCORPORAN

Quebec, Canadá, 1º UP.—Uruguay y Paraguay anunciaron que se incorporarán a la conferencia de subsistencias y agricultura de las Naciones Unidas con lo que se eleva a cuarentidós el número de países que participarán en la misma.

COMPLICASE LA HISTORIA...

VIENE de la Página UNO—

tros lectores la noticia de que en las vecindades del barrio de La Soledad se había hallado, al levantar las tablas del piso de una casa vieja, un esqueleto humano, posiblemente de un joven de 15 a 17 años, ya que el estado de disgregación de los huesos no permitió un análisis cierto de las circunstancias del ser humano de quien eran aquellos restos óseos.

Nuestra noticia llamó poderosamente la atención, y ayer mismo se nos trajeron nuevos detalles, que dramatizan más aun la historia del esqueleto. Las versiones que habían circulado hasta ayer hablaban, en primer lugar, de la posibilidad de que aquellos restos humanos pertenecieran a una de las víctimas de la peste del cólera, que en el año 1857 hizo estragos en la población josefina, después de la batalla de Rivas ganada a los filibusteros. Otra versión hablaba de la posibilidad de haberse descubierto un ignorado y misterioso crimen. De ambas versiones, la primera, menos dramática, tenía sin embargo más fuerza. Empero todo ha cambiado esta mañana al saberse que lo más probable es que aquel esqueleto sea lo que queda de la víctima de un brutal, lejano y dramático asesinato. ¿Por qué esta presunción?, se preguntarán los lectores. Porque en la casa donde se ha hecho el macabro hallazgo, responden los vecinos, vivió por mucho tiempo el célebre hampón chileno Soto Díaz que hace 25 ó 30 años llenó de pavor a San José con sus fechorías. Soto Díaz perteneció a una banda de "gangsters" internacionales que hizo de Costa Rica su cuartel general. No ha habido en la historia de la criminalología nacional, quien se equipare a Soto Díaz ni a su no menos célebre compañero Bascuñán, otro hampón de marca mayor. Pues bien, esos sujetos vivieron en aquella como de La Soledad, haciéndose pasar Soto Díaz como un humilde y pobre zapatero. Esa misma casa fue el cuartel general de la banda. Allí escondían lo robado y allí mismo planeaban los golpes que llenaron de asombro a Costa Rica entera. Ahora bien: es en esa misma casa donde se ha encontrado el esqueleto. ¿Mataron a alguien aquellos bandidos y hasta no se sabe? La pregunta parece ser contestada afirmativamente. Aun se recuerda que Soto Díaz, una madrugada que se vio acosado por las autoridades, arrojó al "hueco negro" de la casa un cesto de joyas robadas la noche anterior. De allí las extrajo la policía. Como se ve por estos detalles, la historia del esqueleto se ha complicado, dramatizándose más. ¿Es un crimen de Soto Díaz? ¿Es una historia de amor? ¿Es un drama tremendo cuyo misférico se va despejando? Preguntas son estas llenas de angustia que flotan en el ambiente.

35 MIL QUINTALES...

VIENE de la Página UNO—

o sea el jueves próximo, llegarán 33 mil quintales de azúcar de procedencia de Perú. Ese mismo día esa azúcar estará en San José de acuerdo con las instrucciones que en tal sentido se han dictado por el gobier-

no. Con esa azúcar se hará frente a las necesidades del consumo nacional.

El señor Presidente de la República, Lic. Picado, recibió esta mañana el informe oficial cable gráfico sobre la llegada de esa cantidad de azúcar al país.

LA MEJOR PELEA DE SU VIDA brindó anoche EMILIO CASTRILLO

A punto estuvo su adormecedora izquierda de poner fin al combate en el primer round, obligando a Carrillo a besar la lona dos veces, sin conteo para el peruano

Quizás haya sido Emilio Castri-
trillo, el púgil nacional que me-
res actuaciones ha rendido en
el patio en peleas internacionales.
Quizás haya sido este gentileman
del cuadrilátero quien mayores y
más nutridos aplausos ha recibi-
do de la afición nacional que
tiene de él el más elevado con-
cepto y la más fiel devoción. Cas-
trillo el caballero, Castriello el ido-
lo, y a la vez, el muchacho más
humilde a pesar de su grandeza
que jamás hubiéramos visto sub-
bir a un ring, patentizó anoche
las virtudes y elevadas condicio-
nes morales que en igual grado—
sino más que las físicas, han for-
mado su hermosa personalidad
de hombre y de deportista.

Nunca mejor que anoche se nos
mostró Emilio en todo el esplendor
de su grandeza, en toda la
maravillosa concepción de su es-
píritu combativo, agitando has-
ta lo heroico en aquellos rounds
trágicos, sexto y séptimo, en q'
la afición sentía con ánimo acon-
gojado que su verticalidad esta-
ba a punto de doblarse ante la
neta superioridad de Carrillo.

Sin echar pié atrás, cambiando
golpe por golpe, acometiendo
con todo corazón, buscó la inicia-
tiva tenazmente y aún en aque-
llos momentos en que desguar-
cido por el azar de los violentos
cuerpo a cuerpo, buscó el punto
vulnerable de su oponente para
disparar tremendas izquierdas q'
si bien fallaron en varias ocasio-
nes, indispusieron claramente a
Carrillo cuando el disparo dió en
el blanco.

Quiénes con nosotros veíamos
diferencia apreciable a favor del
peruano, en el recuento de habi-
lidades, (conocimientos y expe-
riencia, aseguramos hoy que Cas-
trillo dió y tomó en mayor o me-
nor grado, pero sin ceder jamás
un palmo de terreno, sin dejar
de contestar a los potentes gan-
chos de su contrincante.

Carrillo brindó en los dos pri-
meros asaltos una inolvidable lec-
ción de valentía y de vergüenza
deportiva que nuestros princi-
pales y aún los púgiles de car-
tel, no debieran dejar pasar de
sapercebida. Resistir la izquierda
de nuestro campeón dos veces con
secutivas en el primer asalto, su-
frir dos caídas a consecuencia de
esos devastadores impactos y
no permitir al árbitro ni siquie-
ra hacer gesto para iniciar el con-
teo, es demostración sin igual de
grandeza pugilística, ante la cual
unánimemente rindió homenaje
de reconocimiento la enorme mu-
chedumbre que presencié este for-
midable encuentro.

Con desventaja de cuatro libras
netas subió primero al ring Ro-
berto Carrillo, recibiendo palmas
calurosas de la afición. Segundos
después hizo su ingreso Emilio,
siendo ovacionado con delirio. El
tercer hombre en el ring es el
Ing. Juan José Bolaños y en los
costados de la tarima, llenan las
tarjetas Víctor Manuel Castro y
Romualdo Bolaños.

El primer asalto es terriblemen-
te dramático. Al sonar el gong,
acomete Castriello pero el peruano
retrocede con incesantes cam-
bios de posición hasta que al a-
magar con una izquierda, recibe
de contragolpe un contundente
directo de Castriello, que lo tum-
ba sobre la lona, cerca de las cuer-
das, incorporándose Carrillo con
violencia para buscar decidido
el combate. Cambian jabs, retro-
cede Carrillo y sorpresivamente,
en un cambio de guardia, recibe
en la mandíbula otra tremenda iz-
quierda que dá con él nuevamen-
te sobre la lona, para incorporar
se segunda vez con toda rapidez
sin permitir al referee iniciar el

conteo. Se producirá otro desenla-
ce igual, como el de Bururu. El
público asiste de pie al fantástico
despliegue de Castriello y con de-
lirante entusiasmo lo aclama, ins-
tándolo a rematar a su contrin-
cante.

Poniendo en juego todos sus re-
cursos, Carrillo se mantiene de
pié este primer asalto que se ha
adjudicado el campeón en toda
la línea.

En el segundo asalto es Carri-
llo quien se lanza a la ofensiva,
disparando jabs que cruza con
ganchos de derecha al mentón.
En un cambio de golpes cortos,
Castriello sale con una herida en
el ojo derecho que posiblemente
fue causada por la cabeza de
Carrillo. Sin embargo, el referee
no amonesta al peruano ni hace
ademán para señalar a los árbi-
tros el foul. Carrillo va hacia a-
delante y cambia golpes cortos
a toda velocidad con Castriello,
sin aparentes consecuencias pa-
ra ninguno de los dos púgiles.
En el tercer asalto la ventaja es
de Carrillo. Se nos muestra al
maestro, al conocer de todos los
los ángulos del cuadrilátero en to-
da su amplitud. Domina netamen-
te a Carrillo, colocándole golpes
en el mentón y moviéndolo con
facilidad en los clinches. En el
cuarto y quinto asaltos, cambian
golpes furiosamente, obteniendo
apreciable ventaja Carrillo, quien
estremece a Castriello con dere-
chas a la mandíbula y cortos up-
percuts en los frecuentes cuerpo
a cuerpo.

Sexto y séptimo asaltos, seña-
lan el acrecentamiento del peru-
ano, quien busca la ofensiva con-
stantemente, obligando a Emilio
a los clinches donde Carrillo, con
mayores conocimientos y mejor
estatura, domina visiblemente a
su contrincante.

Un foul en el octavo asalto, co-
metido por Carrillo, pone al bor-
de del nocaut a Castriello que
contra las cuerdas recibe dos o
tres golpes de derecha e izquier-
da en el mentón y en el plexo.

En el noveno asalto, Castriello,
crecido, domina ampliamente a
su rival, obligándolo a retroce-
der contra las cuerdas. En un
cambio de golpes fantástico, am-
bos púgiles fallan impactos que
pudieron ser decisivos.

En el décimo asalto la ventaja
también es de Carrillo, aunque
muy ligera.

Creemos que Castriello ganó por
calle el primer y segundo asal-
tos, empató el cuarto y octavo,
ganó ligeramente el quinto y per-
dió el tercero, sexto, séptimo, no-
veno y décimo.

Carrillo ganó por calle el no-
veno y séptimo, ligeramente el
tercero, el sexto y el décimo, em-
patando el cuarto y octavo y per-
diendo por calle el primero y se-
gundo asaltos.

En los preliminares, triunfaron
Mario Rojas, Mora y Ruedita.
Capítulo especial nos merece
la actuación de la policía, pues
anoche se mostró más decidida
con los insolentes que han pre-
tendido transformar el estadio
Mendoza en mercado, imponien-
doles el orden y el respeto con
que todo ser racional debe com-
portarse cuando se encuentra a
presencia de sus semejantes.

Pese al nerviosismo natural
del momento, el público, por o-
tra parte, reconoció lo méritos
del peruano, discutiendo ya sin
tanta pasión el fallo de los jue-
ces, el cual para un gran sector
de asistentes a este formidable
bout, bien pudo traducirse en
empate, sin desmerecer con ello
la extraordinaria y brillante ac-
tuación de nuestro máximo expo-
nente pugilístico.

CLUB SPORT LA LIBERTAD

CONMEMORANDO EL 40 ANIVERSARIO DE SU FUNDACION,

hoy en los salones del Club se efectuarán las 3 interesantes par-
tidas de billar que siguen:

7 P. M.—Dedicado a don Ventura Hidalgo. Partida a 150 ca-
rambolas. Juego libre:

EUGENIO MOLINA VS. RODRIGO RODRIGUEZ

8 P. M.—Dedicado a don Tomás Batalla. 100 carambolas al cua-
dro 45-1:

GABRIEL VARGAS VS. JOSE TASSIES

9 P. M.—Dedicado a don Claudio Alpizar. 30 carambolas a tres
bandas:

GABRIEL VARGAS VS. CARLOS A. HERRERA

DIARIO DE COSTA R

VIENE de la Página UNO—
sentación falsa de la actitud del
Partido Comunista de Venezuela
en relación con los últimos suce-
sos políticos de ese país. Como
es [fácilmente comprensible, el
propósito del periódico no es
propiamente perjudicar a dicho
partido, sino perjudicar por ca-
rambola al Partido Vanguardia
Popular, de Costa Rica. Conviene,
por lo tanto, esclarecer el verda-
dero papel del citado Partido
Comunista de Venezuela en rela-
ción con la crisis política que ex-
perimenta ese país hermano con
motivo del reciente golpe

estado.
"El Diario" nos ofrece una in-
formación de acuerdo con la
cual los comunistas venezolanos
han dado una "clásica voltereta"
al oponerse en un principio al
movimiento que derrocó el régi-
men de Medina Angarita y ter-
minar dando su apoyo al nuevo
Gobierno Provisional. Sin embar-
go, al reproducir un manifiesto
atribuido al Partido, lanzado en
los momentos en que se iniciaba
el golpe militar dejan ver, para
los que leen con cuidado esos
documentos políticos, la raíz de la
tergiversación que tratan de ex-
plotar. En efecto, el Partido Co-
munista había venido dando su
apoyo al régimen de Medina An-
garita durante el periodo de gue-
rra y aun concluida ésta, pero
circunscribiendo tal apoyo a las
manifestaciones democráticas de
tal Gobierno. Las camarillas mi-
litares que habían detentado el
poder, desde la época de Gómez
estaban incrustadas en el Gobier-
no de Medina, y según lo recono-
ce en un comentario el propio
N. Y. Times, estaban descontentos.
Medina tenía de malo, es decir,
no por los aspectos negativos de
su régimen, sino por las medi-
das democráticas que había dic-
tado, entre ellas la legalización
del movimiento obrero y de los
partidos políticos de izquier-
da. Los comunistas, por el con-
trario, apoyaban el Gobierno por
medidas, procurando consolidar
las y ampliarlas y combatían la
permanencia en el ejército de los
ex-gomecistas y la vigencia de
una Constitución Política, hereda-

IREMOS A HACER COLAS...

VIENE de la Página UNO—
comprar el puñito diario?
La cosecha de este año es in-
ferior a la del año pasado. En
consecuencia, aun el 155% fijado
por la ley no alcanzaría para nues-
tras necesidades. Debe ampliarse
ese porcentaje. Por otra parte, los
precios en los Estados Unidos se-
rán magníficos y más de un ex-
portador criollo acudirá a toda
clase de artimañas y pretextos
para burlar la ley. El negocio se
anuncia espléndido, y cuando la
ganancia es buena las necesida-
des del pueblo no cuentan para
ciertos señores. Sacaron la cuota
local para exportarla a Estados
Unidos por los mejores precios de
allá y nos dejaron sin café. . . .
Tampoco se debe permitir que
el precio del café de consumo na-
cional se eleve hasta las nubes.
Si se deja la puerta abierta a la
especulación, pronto estaremos
pagando nuestra ración diaria de
café a peso de oro. Ya se inició
el alza. Hoy mismo, los periódicos
de la mañana publican una
advertencia "AL PUBLICO EN
GENERAL", de cuatro fábricas
de café que "avisan por este me-
dio que debido al alza del café
el precio mínimo será de ₡ 1.40
la libra, a partir del sábado 3 de
noviembre de 1945". ¿Que tal?
Urge, pues, la inmediata y ené-
rgica intervención del gobierno.

da del gobierno de López Con-
treras, según la cual las eleccio-
nes no eran directas. En otras
palabras, el sistema imperante
que atribuía al Congreso y no al
pueblo la función de elegir al
Gobernante, nunca contó con el
apoyo de los comunistas, ni tam-
poco las cláusulas de exclusión
contenidas en la Carta Magna,
y que estaban precisamente diri-
gidas contra dicho partido.
Cuando el golpe militar con-
tra Medina se produjo, el Parti-
do Comunista lanzó un manifies-
to, que reproduce en parte ten-
denciosamente "El Diario", de a-
cuerdo con el cual atribuía a Ló-
pez Contreras la paternidad del
golpe y pedía al pueblo hacer
oposición armada. Luego, con mo-
tivo de la detención por los insu-
rectos del citado ex Presidente

y candidato presidencial López
Contreras, comenzó a aclararse
el carácter del movimiento. Sin
embargo, los comunistas con-
tinuaron haciendo oposición hasta
que el Partido Acción Demócra-
ta, que dirige, entre otros, Rómu-
lo Betancourt, hizo pública pro-
messa de convocar una Asamblea
Constituyente y de celebrar un-
as elecciones libres que le per-
mitieran al pueblo elegir al Go-
bernante de sus simpatías. Con
esta base, los comunistas abando-
naron la oposición armada y de-
clararon su apoyo al nuevo Go-
bierno Provisional, manteniendo
ciertas reservas. Estas reservas
desaparecerán o se transforma-
rán en una nueva actitud oposi-
cionista, según el Gobierno Pro-
visional cumpla o no cumpla sus
promesas.

8.000.00 monto de 2 hábiles estafas cometidas por un vendedor de lotería

EL AUTOR DE ESTE CUANTIOSO DELITO, RECIBIO LA LOTERIA EN COMISION DE MANOS DE DOÑA STELLA DE NICHOLS Y DE DON MARCOS ANDERSON
Este vendedor tenia que rendir cuentas de esos billetes después del sorteo efectuado el domingo 21 de octubre próximo pasado, pero hasta la fecha no se sabe el destino q' diera al producto de la venta

EL BANCO NACIONAL: RESPONSABLE...

VIENE de la Página UNO— Así lo han dicho los expertos y las estadísticas. Así lo pueden comprobar todos los que han recorrido las zonas agrícolas del país. Este aumento de producción se ha originado en diversas causas, entre ellas los buenos precios que han obtenido los productos de la tierra, el esfuerzo de los campesinos y finqueros pequeños, el auxilio del gobierno que ha garantizado desde el tiempo de Calderón Guardia a los agricultores contra pérdidas, acordándoseles auxilios técnicos, precios mínimos, etcétera.

EL PAIS SE DEDICO A SEMBRAR

En estas circunstancias, el país entero se dedicó a sembrar. Estaban respaldados los agricultores por leyes especiales que les garantizaban que todo lo que produjeran se los compraría el Banco Nacional a un precio que siempre les dejaba ganancia. Con esta garantía, todos sus esfuerzos para sembrar. Y han sembrado como nunca. Y las cosechas son más abundantes y mejores que nunca.

PERO...

Pero en estos momentos en que tienen las cosechas levantadas nadie les cumple la palabra. Se burlan las leyes. No hay tales precios mínimos. No hay garantía de ninguna especie. El agricultor llega donde los agentes del Banco Nacional—encargado, por ley,

de comprar a precios mínimos los granos— y se encuentra con que el tal agente del Banco Nacional no sabe nada de nada, no quiere comprar, no quiere pagar los precios oficiales. El agricultor, con sus cargas en media calle, desesperado al sentir burlado, cae en las garras de los comerciantes, que le arrancan por cualquier precio las cosechas. Hace pocos días se estaba comprando el arroz a 42 colones el quintal, que es muy bajo. Pues bien: como nadie cumple la ley, y menos que nadie el Banco Nacional, agricultores han habido que han vendido hasta 22 colones el quintal de arroz. Han perdido hasta el modo de andar. Y así ha sucedido con otros productos en diferentes partes del país. El desastre es completo para los agricultores.

EN PUNTARENAS

En Puntarenas el caso ha sido más patético. Llegan de diferentes lugares de la costa del golfo los agricultores con sus lanchas hasta el tope de granos. Se acercan al Muellecito. Buscan al agente del Banco. Este dice que no compra nada. Pero después ofrece precios más bajos, y se dice que adquiere la cosecha, a precios de hambre, para él mismo, haciendo un negocio personal. ¿Es esto cierto? Exigimos que se investigue esta acusación que se hace en público, porque es muy serio.

EN OTROS CASOS

En otros casos, el Banco Nacional se niega a comprar las cosechas alegando motivos idiotas, tal como el que el campesino debe llenar el saco donde trae sus granos de tal modo que pese exactamente 100 libras, es decir un quintal. Si el campesino lo llena más porque no tiene romana o para no desperdiciar espacio en el saco que es tan caro, entonces el Banco Nacional se niega a hacer la compra. El campesino entonces se entiene con el especulador, que le compra a precios ruines. Y lo grave es que ese banquero no lo logra el consumidor, porque los comerciantes si bien compran bajo siguen vendiendo todavía carísimo.

RESULTADO DE ESTA

MAÑANA VIERNES, dos únicas presentaciones a las 7 y 9 de paso para el norte, del célebre chansonnier:

Fernando Rosel

en el TEATRO

PALACE

con el estreno de la película:

ENTRE BESOS Y ESTORNUDOS

Fernando Rosel, procedente de los mejores teatros de Europa y Suramérica presenta sus dos programas musicales:

"PARIS CANTA" Y "BRASIL CANTA"

— ENTRADA \$ 1.80 —

Acompañado al piano por el Maestro GILBERTO MURILLO.

NO ESTA AUSPICIA DA...

VIENE de la Página UNO—

mentales en entrevista que tuvieron con el señor Presidente de la República y de las que informamos en anterior edición.

Es el mismo contrato

No se trata de nada nuevo. La concesión que se pretende es la misma que sometió al congreso en las sesiones ordinarias el señor secretario de hacienda y que luego el Poder Ejecutivo retiró del conocimiento de la Cámara, en vista de las objeciones y reportajes que se publicaron.

No está auspicado de esta vez por el Ejecutivo

En la sesión de ayer del congreso en que se dió lectura al decreto de ampliación a la convocatoria a sesiones extraordinarias para que se conozca de esa concesión de aviación, se advierte claramente en el decreto que no se trata de un proyecto que auspicie el Poder Ejecutivo. Es el proyecto que sometió al congreso el secretario de hacienda y que luego el Poder Ejecutivo retiró reconociéndolo un señor diputado y no de un proyecto que recomienda el Poder Ejecutivo.

Una nueva reunión de los dirigentes sindicales

Los dirigentes sindicales que

han intervenido en el asunto pidiendo modificaciones al proyecto, tendrán hoy una nueva entrevista con el señor Presidente de la República para entregarle por escrito esas observaciones. También se reunirán los dirigentes sindicales con la comisión de aviación del Congreso, a la que ha correspondido estudiar el asunto.

La obligación de establecer talleres

Una de las observaciones — tal como lo informamos en anterior edición — es que debe obligarse a la nueva compañía de aviación establecer en el país sus talleres tal como los tiene la Taca y en los que se ocupa a quinientos obreros nacionales.

La inversión del Gobierno

Según los informes que recogimos, en el congreso se harán otras observaciones a la construcción. Entre ellas la inversión q' deberá hacer el gobierno de una suma de dinero. Se hace ver que en la actual situación económica, cuando no se dispone de medios para necesidades urgentes, cuando no se cuenta con el dinero para pagar a la UNRRA, se esté pensando en una inversión, que también, con todo derecho, podían gestionar otras compañías de aviación.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

BARBARIDAD

El resultado de esta barbaridad lleva gravísimos perjuicios a todo el país. El campesino se siente desalentado. El campesino dice que la ley de precios mínimos, que les garantiza la venta siempre de sus cosechas, es puro jarrabe de plico. Y es cierto. Pero lo que debe hacer constar es que quien la está burlando no es el gobierno sino el Banco Nacional. ¡Que conste! El Banco Nacional

es el responsable.

LOS TRES MILLONES

El gobierno, por medio del congreso, a pesar de la penuria fiscal, le dió al Banco Nacional tres millones de colones para que combatiera la escasez de víveres importando cuando había necesidad de importar determinados artículos que escaseaban. Pues bien: el Banco Nacional tiene ahora nada más que unos pocos dieces de todo aquel tesoro. Lo gastó importando maíz y frijoles y arroz cuando no había necesidad de importar. Esos granos del Banco se están picando en los Almacenes de Depósito. Y en cambio, el Banco no importó azúcar, de la que sí había necesidad. Es decir, sobre todas las barbaridades que está haciendo con las cosechas y la producción, ha desperdiciado 3 millones de colones.

EL AÑO ENTRANTE NADIE SEMBRARA

En esas condiciones, el año entrante nadie sembrará. Las cosechas serán malísimas. Todo se lo llevará la trampa. La vida sufrirá. Escaseará todo. Cuando llegue el momento de las responsabilidades, desde ahora el pueblo señala al culpable: el Banco Nacional.

Y del Banco Nacional ¿quiénes son los culpables? ¿Son sus directores? ¿Son empleados subalternos y jefes de departamento que se han dedicado a politiquiar y formar partidos "ideológicos"? Es necesario que el pueblo sepa quién es el responsable. Y el pueblo lo sabrá.

Lo que se está haciendo es un crimen que no tiene nombre.

Dos formidables y cuantiosas estafas fueron cometidas durante el mes de octubre, próximo pasado, por un conocido vendedor de lotería capitalino, en perjuicio de doña Stella Nichols y del señor Marcos Anderson, propietario de una carnicería en el mercado central de esta ciudad, por un total de ocho mil colones.

Se desprende de las declaraciones rendidas por los perjudicados que este vendedor recibió de las mencionadas personas en lotería la suma indicada, a efecto de que la vendiera para el sorteo verificado el domingo veintiuno de octubre próximo pasado. Pero transcurrida esa fecha, el indiciado no volvió a aparecer por ninguna parte, ni para rendir cuentas de las ventas realizadas.

En vista de ello, se llevó a conocimiento de las autoridades la denuncia correspondiente y ayer, la policía detuvo a este revendedor para que responda ante la justicia de los cargos que se le lanzan.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

Próximo sábado, comienza en el PALACE, la maravilla en colores!

FELIZ Y ENAMORADA Extraordinario despliegue de lujo con la suprema voz del cine, DIANA DURBIN! ¡Un verdadero paraíso en colores, arrebatado a la naturaleza! Un exquisito y sublime idilio vivido en la salvaje llanura indómita!

Ya están en Costa Rica los 3 grandes éxitos argentinos:

MARIA CELESTE, por López Lagar y Myrtha Legrand; **SANTA CANDIDA** y **MADAME SANS GENE**, por Nini Marshall.

Hoy, jueves 1º de Noviembre

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 1.05 Grandioso re-estreno! Reaparece una nueva copia del titán Metro!

MAS FUERTE QUE EL ORGULLO

El imponente espectáculo inolvidable con Greer Garson y Laurence Olivier! Algo sublime y grandioso!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 Charles Laughton, en: PERSECUCION

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.80 Esther Williams en: ESCUELA DE SIRENAS

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.55 FLOR SILVESTRE por Pedro Armendariz

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.55 Ann Southern, en: CUANDO ELLAS QUIEREN

KEITH

A las 7 y 8.45 — 0.40 VAYA UN TIO por Billie Burke

Pronto: TUYA EN CUERPO Y ALMA, por Crox Alvarado, Lina Montes y Sara García.

Mañana: El más grandioso pre-estreno del año! La estupenda cinta argentina: **LA CASA DE LOS MILLONES** con Luis Sandrini y Olinda Bozán.

Próximo sábado: Ray Milland, en un estreno de domingo: **PRISIONEROS DEL TERROR** Algo que crispa los nervios!

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — 1.05 Grandioso re-estreno Fox! Charles Boyer, en: **CARAVANA**

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — 0.80 Los Kikaros en: **BESAME MUCHO**

AMERICA

A las 7 y 8.45 — 0.55 Eleanor Powell, en: **SENSACIONES DE 1945**

ADELA

A las 7 y 9 — 0.55 María E. Marqués, en: **ME HA BESADO UN HOMBRE**

CASTRO

A las 7.30 — 0.55 Tyrone Power, en: **SUEZ**

Pronto: **LA FAVORITA DE LOS DIOS**, con Dorothy Lamour. En tecnicolor! **LOS DOS RIVALES**, con Luis Sandrini y Hugo del Carril. **SANGRE SOBRE EL SOL**, con James Cagney.